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Editorial 
Miracles eucharistiques

En cette période de premières communions de nos 
enfants, voici une belle et vraie histoire d'un miracle 
eucharistique qui pourrait nous aider à comprendre qu'en 
recevant l’Hostie consacrée à la messe, nous ne 
communions pas à une idée ou à un symbole, mais à la 
personne même du Christ : 

« Un des miracles les plus célèbres fut sans doute celui 
de Lanciano. Un jour non identifié du VIIIe siècle, dans 
une église de Lanciano, un moine célébrait la messe. 
Après la consécration, il se mit à douter de la Présence 
réelle de Jésus. Il vit alors l’hostie se changer en Chair et 
le vin se changer en Sang. Ce Sang, en se coagulant, 
forme actuellement cinq petits caillots de taille et de 
forme irrégulière. L’assemblée assista au miracle et les 
fidèles proclamèrent le fait dans la ville.  

Aujourd’hui, douze siècles 
après le miracle, les reliques 
sont restées pratiquement 
intactes.  

Un examen scientifique fut 
commandé en 1970-1971. 
Les résultats sont les 
suivants : le « Sang » du 
miracle eucharistique est du 
véritable sang et la « Chair » 
de la véritable chair.  

L’un et l’autre appartiennent à 
l’espèce humaine. La Chair 
est constituée de tissu 
musculaire cardiaque. Le 
Sang et la Chair appartien-
nent au même groupe 
sanguin, le groupe AB, ce qui tient à prouver qu’ils 
proviennent d’une seule et même personne.  

Les protéines répandues dans le Sang sont normalement 
réparties et dans un rapport identique à celui du sang 
frais normal. (Bruno SAMMACICCIA, Le miracle de 
Lanciano, Ed. du Cèdre, Paris, 1977.) »1 

Un pareil miracle eucharistique est aussi advenu dans la 
paroisse de Sainte Marie de Buenos Aires en Argentine 
en 1992-1994-1996 dont les résultats de l'expertise 
scientifique, pareils à ceux de Lanciano, furent présentés 
au Cardinal Jorge Maria Bergoglio le 17 mars 2006. 

Abbé Jean Bosco Cishibanji Rwasha, prêtre in solidum

 
1 L’Eucharistie à l’école des saints, Nicolas Buttet, éd. 
l’Emmanuel, p.102 
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Documents officiels

Le mot de l'évêque - Feuille diocésaine n°128 
 

Être chrétien implique de croire que Dieu s’est révélé à nous (la plénitude de la révélation étant la 
personne de Jésus-Christ), et de transmettre cette révélation. Or il est assez clair que la transmission 
est actuellement difficile. Il y a à cela beaucoup de causes, comme un éloignement progressif de la 
culture ambiante par rapport aux catégories dans lesquelles la foi est exprimée, ou notre témoignage 
insuffisant, etc. 

Je voudrais relever deux aspects de la question, à la lumière du Concile Vatican II. Le premier texte 
publié par ce concile a été la Constitution sur la liturgie, Sacrosanctum Concilium, du 4 décembre 1963. 
Ce texte montre le lien entre la liturgie et la Bible, en disant par exemple : « pour procurer la 
restauration, le progrès et l’adaptation de la liturgie, il faut promouvoir ce goût savoureux et vivant de 
la Sainte Écriture dont témoigne la vénérable tradition des rites 
aussi bien orientaux qu’occidentaux » (§ 24). Si la liturgie est 
souvent incomprise, c’est aussi parce que la Bible est très peu 
connue : dès lors les « réminiscences » bibliques dont la 
liturgie abonde sont aussi incompréhensibles. Bible et liturgie 
vont de pair dans l’initiation à la foi. Et j’ai été très surpris (et 
heureux) des retours d’une récente prédication où j’ai dit cela, 
qui me semblait pourtant assez évident.  

Dei Verbum, la constitution du Concile Vatican II sur la révélation divine (18 novembre 1965), indique 
que la manière de se révéler choisie par Dieu « comprend des actions (gestis) et des paroles 
intimement liées entre elles, de sorte que les œuvres, accomplies par Dieu dans l’histoire du salut, 
attestent et corroborent et la doctrine et le sens indiqués par les paroles, tandis que les paroles 
proclament les œuvres et éclairent le mystère qu’elles contiennent » (§ 2). Je trouve un écho anticipé 
de cette phrase dans l’encyclique Ecclesiam Suam de Paul VI (6 août 1964) : « Le mystère de l’Église 
n’est pas un simple objet de connaissance théologique, il doit être un fait vécu dans lequel, avant 
même d’en avoir une notion claire, l’âme fidèle peut avoir comme une expérience connaturelle » (§ 39). 
On découvre ce qu’est la vie chrétienne non seulement par des paroles, ni seulement par la Parole (sur 
laquelle je viens d’insister), mais aussi par l’expérience d’une immersion dans la vie de la communauté 

chrétienne. La liturgie joue ici un rôle capital, mais pas isolé. Il 
faut aussi que l’on puisse percevoir les fruits de la foi. Je reste 
marqué par une rencontre avec des personnes qui sont venues à 
l’évêché avec des responsables de la pastorale de rue. Un des 
commensaux a alors dit (aimablement, mais sérieusement) que 
quand on parle dans l’Église de « communion » il entend « 
exclusion », parce que le regard des autres lui suggère qu’il n’est 
« pas assez bien ». En d’autres termes, il entend de belles 
paroles, mais sans les gestes qui devraient les accompagner, et 
ces paroles non seulement ne sont pas reçues, mais elles en 
sont quasiment incompréhensibles. Dans toute la vie de l’Église, 
les deux doivent aller de pair. Quand ce n’est pas le cas, il n’y a 
pas de transmission de la foi. 

+ Charles Morerod OP 
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Réflexions : l’Eucharistie 

Devenir eucharistie pour nos frères 
« Je suis le Pain de vie » (Jn 6, 34) 
C’est en devenant Jésus qu’on peut devenir pain, et on devient Jésus en s’efforçant de conquérier 
cette ressemblance non en luttant contre, car on devient nourriture pour les autres dans la mesure 
où on cesse d’être sa propre nourriture. 
C’est dans la mesure où on entre vraiment en communion avec Jésus qu’on peut devenir pain de 
vie2.  

Eucharistie 
« Prenez et partagez entre vous » (Lc 22, 17) 
Lorsque le prêtre distribue l’hostie à la messe, Jésus est là, tout à nous, sans choix, sans limitation, 
sans faire de catégories entre les êtres. 
Tant que nous ferons des catégories de personnes, nous ne pourrons dire que nous vivons une vie 
eucharistique. Cette idée d’unité va plus loin que l’idée de fraternité. 
Si nous réfléchissons aux modifications qu’elle apporte aux vertus évangéliques, par exemple à 
l’idée de pauvreté qui consiste plus à partager qu’à ne pas posséder, nous aurions alors cette 
certitude que tout ce dont nous disposons appartient aux autres. Si nous savions que le même 
influx vital circule entre tous, nous aurions moins de peine à obéir. « L’obéissance cesse là où 
l’amour commence. ». Alors nous ferions notre volonté en faisant celle des autres. Toute cette 
intensité de charité poussée jusqu’au bout n’est pas encore le bout de la charité de Jésus dans 
l’Eucharistie, car il est une présence au monde entier. Il est le véritable Adorateur, le Distributeur 
comblé, revêtu de toute grâce, comblé de tous les dons de la source de vie. C’est là que nous 
pourrons apprendre cette vie d’intimité avec le monde entier. 
Chacun de nous doit être, à l’exemple de Jésus, l’adorateur unique pour le monde entier, car si 
notre cœur est livré à l’Eucharistie, il est présent à tous les cœurs humains. Nous ne poussons pas 
assez loin la notion d’intimité profonde avec toute la famille humaine dans une participation totale 
à tout ce qui est souffrance ou manque de vie dans le monde. Alors devrait s’éveiller en nous la 
pitié pour les autres à travers le cœur de Jésus. Alors, nous leur devenons une présence 
bienveillante et hospitalière. Nous n’avons pas le droit de faire des 
classements parmi les êtres. Nous n’avons pas le droit de prendre 
notre parti de certaines déficiences sociales. Ce n’est qu’à travers le 
Cœur de Jésus que nous pourrons comprendre l’égalité, que nous 
pourrons passer dans la vie souffrante de chaque être et apprendre à 
offrir ce qui est bon en chacun comme l’hostie qui ne se refuse à aucun 
être qui la désire, que nous pourrons apporter à tous la force du Christ 
comme lui, Jésus, ne refusait pas de pénétrer dans la bouche de tout 
humain qui le désirait. 
C’est dans la mesure où nous serons fidèles à la vie eucharistique en 
nous que nous nous tournerons vers les autres pour les accueillir en 
nous, et nous n’arriverons à cet amour des autres qu’en connaissant 
l’amour dont nous sommes aimés nous-mêmes. Alors, nous 
deviendrons de parfaits imitateurs. 
 
« L’éblouie de Dieu », Madeleine Delbrêl, p.111 et 114

 
2 OC XIII, p.262. 
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Assises de l’UPI – Samedi 29 avril 2023 

L'esprit dans lequel construire l'unité pastorale interculturelle 

la Venoge - l'Aubonne (UPI) 

C’est par Décret que notre évêque Charles MOREROD a institué l’Unité Pastorale Interculturelle La Venoge-

L’Aubonne (U.P.I.). Et nous, c’est dans un esprit convaincu que nous devons, ensemble, prendre le chemin de la 

construction de notre U.P.I.  

1ère conviction : cimenter notre appartenance. Il s’agit, pour chacun de nous et toutes nos communautés, de 

prendre davantage conscience que par le baptême, nous appartenons, tous, à la même famille des enfants de 

Dieu: l’ « Eglise », le « peuple de Dieu ». En Christ, il n’y a pas de distinction et de différence entre nous. 

Souvenons-nous de l’exhortation de saint Paul aux Galates : « Il n’y a plus ni juif, ni Grec ; il n’y a plus esclave, ni 

homme libre ; il n’y a plus l’homme et la femme ; car tous, vous n’êtes qu’un en Jésus-Christ. » (Ga. 3, 28). Nos 

communautés sont désormais appelées à approfondir, sans cesse, la conscience de leur appartenance à l’U.P.I. la 

Vénoge-l’Aubonne dont l’essentiel est la présence de Dieu qui les purifie, les sanctifie, se donne à elles et les 

associe à son amour et à sa vie.  

2ème conviction : L’Eglise est de nature missionnaire. La mission de chaque communauté au sein de l’U.P.I. n’est 

jamais sa mission à elle ; elle l’a reçue d’un autre qui l’avait lui-même reçue : « Comme le Père m’a envoyé, dit 

Jésus, moi aussi je vous envoie » (Jn. 20, 21). Dès lors, aucune de nos missions particulières ne devrait se vivre en 

circuit privé ou fermée, car toutes culminent dans une seule : faire connaître Dieu, faire aimer Dieu et servir Dieu en 

servant nos sœurs et frères, les hommes.  

3ème conviction : nos différences. Il faudrait que nos différences deviennent des « lieux » de ressourcement et 

d’enrichissement mutuels. Il faut accueillir les spécificités de chacune de nos communautés avec reconnaissance et 

joie spirituelle puisqu’elles sont utiles à l’ensemble de notre U.P.I. (cfr. Lumen Gentium 12) (1 CO 12). 

4ème conviction : la prière. En pastorale, le risque est parfois de s‘identifier, sans s’en rendre compte, à ce que l’on 

fait, plutôt qu’à celui pour qui on le fait, le Christ. Invoquons souvent l’Esprit du Christ pour qu’il demeure au cœur de 

nos activités comme en un temple… (cfr. Lumen Gentium 4). Dans l’U.P.I., L’Esprit du Christ est vital. Il est son 

âme. Il faudrait que la prière prenne sa place, toute sa place, dans tout ce que nous entreprenons, surtout au début 

de nos rencontres. La prière peut désamorcer des tensions et crispations latentes. Et pourquoi ne pas envisager une 

récollection annuelle pour toutes nos communautés réunies ensemble. ! 

5ème conviction : reconnaissance de la modération et collaboration. -Le passage de l’U.P. à l’U.P.I. indique que 

nous augmentons en nombre des fidèles appelés à œuvrer ensemble. Par conséquent, il faudra que notre 

collaboration soit ordonnée, de peur de s’exposer ou de se livrer à l’improvisation des uns et des autres, au vouloir 

d’individus ou groupe d’individus et aux sentiments des communautés. La reconnaissance des prérogatives de la 

modération permet, au nom de tous et avec tous, de vérifier, de promouvoir ou de rejeter ce qui peut désintégrer 

l’esprit de communion au sein de l’U.P.I. La modération s’inscrit ainsi dans une communion hiérarchisée sous le 

modèle de « Primus inter pares », c’est-à-dire le premier parmi des égaux. Dans cet esprit, toutes les communautés 

devront s’imprégner du fait qu’aucune communauté de l’U.P.I. ne peut se prendre pour le tout de l’U.P.I., chaque 

communauté de l’U.P.I. vaut par la qualité de sa collaboration avec les autres communautés.  

6ème conviction : l’écoute. Il nous sera difficile de construire une U.P.I. cordiale et bienveillante sans l’esprit d’écoute. 

C’est pourquoi, dans nos diverses rencontres, il est primordial de promouvoir la culture de l’écoute. Prendre le 

temps de permettre à l’autre de se dire. Prendre le temps d’entendre et de comprendre ce que dit ou veut dire l’autre 

permet le dialogue, la relation, la collaboration, l’ouverture à la différence. L’esprit d’écoute facilite « le marcher 

ensemble », « le construire ensemble ». 

7ème conviction : le « parler vrai » dans la charité, la bienveillance et le respect mutuel. 

8ème conviction : Concertation avec la base pour mieux discerner et décider. 

9ème conviction : L’esprit de service (développé par Anne-Dominique Thaler, paraîtra dans le bulletin « Cheminer 

ensemble » de juillet - août). 

Abbé Jean-Bosco Cishibanji Rwasha 
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À la découverte de nos églises 

 
Sainte-Jeanne-de-Chantal à Préverenges 

 
Nous avons le plaisir de vous 

présenter l'historique de notre 

chapelle.  

 

En 1967, la Paroisse Catholique de 

Morges recevait de M.Marcel 

Wulliemier une maison avec une  

grange et un terrain en vue d’y 

construire une chapelle pour la 

Communauté catholique de 

Préverenges et environs. Jusque-là, 

les fidèles se rassemblaient au temple 

mis à disposition par la Paroisse 

réformée, mais l’édifice était devenu 

trop petit pour contenir des 

assemblées de plus en plus 

importantes. 

Quelques années plus tard, sous la 

présidence de M.Charles Currat,  le 

Conseil de communauté entreprit de 

transformer la grange en ‘’salle 

polyvalente’’ dans laquelle la messe 

serait célébrée le dimanche.  

Cette idée avait germé, depuis 

quelques années, chez M. Métry, 

ancien président. 

Le Conseil de communauté, 

accompagné du Comité de 

construction, ont choisi M.Brunello 

Bonomi comme architecte pour cette 

transformation. Ce dernier put 

compter sur les compétences et la 

disponibilité de M.Walter von Arx et 

de Madame Cherpillod qui a donné la 

touche féminine à cette bâtisse.  

La " salle polyvalente " qui est 

devenue notre chapelle, fut inaugurée 

et bénie le 1er décembre 1985 par le 

curé Jean-Claude Pilloud assisté de 

son vicaire, l'abbé Paul Frochaux. 

Revêtant avant tout un caractère 

religieux, il fut décidé dix ans plus tard 

que la ‘’salle polyvalente’’ devait 

devenir une chapelle et l’on y mit un 

tabernacle et un bénitier ainsi qu’une 

croix fixée au mur extérieur à l’entrée. 

Ainsi l’édifice prenait un caractère 

définitivement cultuel. 

Lors de cette célébration, où la 

chapelle a été consacrée, une icône 

de la Vierge à l’enfant fut offerte par 

la Paroisse protestante présidée par 

le pasteur J.-J. Raymond. 

 
La chapelle est dédiée à Sainte 

Jeanne de Chantal, alors que l’église 

paroissiale de Morges est dédiée à 

Saint François de Sales. 

Vingt ans plus tard, la proposition fut 

faite d'embellir la chapelle à la suite 

d'un legs de Madame Annette 

Sarrasin. Sans oublier les nombreux 

donateurs qui nous ont permis de 

réaliser ces magnifiques vitraux. 

L'abbé Edgar Imer, curé d’alors, 

proposa au Conseil de communauté 

présidé par Madame Astrid Gevisier, 

de demander à l'abbé Paul Frochaux, 

ancien curé de la paroisse, de réaliser 

des vitraux sur le thème du Rosaire. 

Après réflexion, il fut décidé de s'en 

tenir aux Mystères lumineux, un sujet 

peu traité vu sa relative nouveauté et 

bien accordé à l'environnement 

liturgique de la chapelle. 

Les vitraux ont été bénis le dimanche 

6 décembre 2015 lors de la messe du 

deuxième dimanche de l'Avent. 

 

La chapelle est ouverte en principe en 

journée, pour permettre à toute 

personne de venir la visiter ou de s’y 

recueillir. 

Bienvenue à tous. 

Marie Cottier, présidente du conseil 

de communauté de Préverenges 

 



 

 
6 Cheminer ensemble n°19 – Juin 2023 

 

Vie de l’Unité pastorale interculturelle 

 

Paroisse de Morges 

Fête-Dieu – Dimanche 11 juin à La Longeraie 

Messe à 10h30 avec les communautés et missions 
linguistiques, suivie d’un repas canadien. Vous pouvez 
apporter une salade ou un dessert ou les deux, l’apéritif 
et les grillades sont offerts par la paroisse de Morges. 

Une partie des enfants ayant fait leur Première 
Communion lors de leur retraite du 13 et 14 mai, fêteront 
leur Communion solennelle lors de cette célébration.  

Pas d’autres messes ce dimanche à Morges et à Apples. 

Places de parc disponibles au centre commercial de la 
Gottaz. N’oubliez pas votre chapeau pour vous protéger 
du soleil ! 

Le conseil de communauté de Morges 

Paroisse de St-Prex 

Repas des prêtres de l'UP et des conseils de 

paroisse et communauté 

Le Conseil de paroisse de Saint-Prex a invité les 

membres du Conseil de Communauté et les prêtres de 

l'UP à participer à un repas convivial le samedi 22 avril 

2023 au Restaurant l'Union à St-Prex.  

De tels moments de partage et d’échanges permettent 

de mieux se 

connaître et mieux 

communiquer 

ensemble !  

 

Pierrette Paulou-

Vaucher, membre 

du conseil de 

communauté 

 

Oecuménisme 

Fête des églises : Fête de la joie – samedi 10 juin, 

place du Bluard à Morges, 17h00-21h00 (annulé en 

cas de pluie) 

Comme l’année passée, sous la forme d’un café-concert. 
Venez passer un moment convivial à la rencontre 
d’autres membres des églises de Morges. 

Dès 17h30 animations pour les familles et les enfants. 
Château gonflable, Chants et musique. Petites 
restaurations. 

Bienvenue pour un coup de main durant la soirée. 

Contact: Stephan Rempe : s.rempe@hispeed.ch 079 703 
59 90 

Groupe Missions 

Repas de soutien – Mai 2023 

En mai de cette année, le 

Groupe Missions a eu le 

grand plaisir d'organiser un 

repas de soutien à St Prex en 

faveur du travail de Père Paul 

Nahed. Ce prêtre du Liban, 

récemment nommé vicaire 

épiscopal par son évêque, 

nous est connu depuis bien 

des années maintenant. En 

effet, c'est depuis 2016 que le 

Groupe Missions collabore 

avec lui et soutient son travail auprès des plus démunis 

de sa paroisse à Beyrouth. A deux reprises, Père Paul a 

aussi concélébré la messe dominicale à St Prex.  

Un repas de classe ! 

Une quarantaine de personnes se sont inscrites pour le 

repas, qui a eu lieu le dimanche 7 mai 2023 dans la salle 

de paroisse de St Prex. Père Paul, ne pouvant être 

présent en personne, nous a adressé via un message 

vocal, nous remerciant d'avance pour notre soutien. 

L'ambiance était chaleureuse et tout le monde a félicité 

les cuisinières pour la qualité des mêts : après l'apéritif, 

qui était offert, les convives avaient droit à des salades et 

du pain libanais en entrée, suivi de gigot d'agneau aux 
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épices accompagné de riz et de légumes rôtis au four et, 

pour finir, un choix alléchant de mousses et de gâteaux ! 

Le résultat net : Frs. 1'475 ! 

Père Paul fut très touché par la grande générosité de 

tous les participants à cet évènement. Le lendemain, il 

offrait la messe pour nous remercier. Comme il le dit, 

vous nous aidez à survivre dans ce pays meurtri. Merci 

pour votre amitié et votre soutien. 

A tous ceux qui ont participé à ce repas et qui ont 

contribué à sa belle réussite, MERCI de tout coeur ! 

Et prions tous pour Père Paul qui, en ce moment de 

crise, entreprend une grande responsabilité en acceptant 

de devenir vicaire épiscopal pour les affaires des prêtres. 

Que Dieu le protège et l'accompagne dans son ministère. 

Claire Davison 

Groupe Missionnaire Morges-Apples-
Préverenges 

Le Groupe Missionnaire Morges – 

Apples - Préverenges a le plaisir 

de vous informer qu’il sera 

présent au grand marché de 

Morges, le samedi 3 juin. Nous 

aurons un stand devant l’Eglise 

Catholique. 

Venez nous dire bonjour, boire un 

café ou bien manger un hot dog. 

Nous aurons une vente de 

pâtisseries, de confitures et de 

divers objets de déco et autres. 

Nous nous réjouissons de votre visite, signe de votre 

soutien à votre Groupe Missionnaire Morges – Apples – 

Préverenges. 

Edith Buchegger 

Messes d’anniversaire de mariage les 24 et 
25 juin 

Les couples qui souhaitent 

renouveler leurs vœux de mariage 

sont priés de s’inscrire au secrétariat 

de Morges et de Rolle jusqu’au 16 

juin au plus tard. 

 

Les petites perles de l’équipe pastorale 
élargie 

Mardi 30 mai dernier, l’équipe pastorale élargie 

(composée des prêtres, des agents pastoraux, 

responsables de catéchèse ainsi que des aumôniers 

d’hôpitaux, EMS, gymnases et prisons) s’est retrouvée 

pour une matinée d’échanges sur le ministère de chacun. 

Voici quelques petites perles rapportées : 

Danielle Voisard, aumônière en EMS 

 « Lors d’une visite d’une 

personne réformée que 

j’accompagne depuis 

quelques semaines, elle a 

émis le vœu de mourir et 

dit qu’elle est prête, que 

le Seigneur ne lui en veut 

pas, etc. Un jour, elle 

m’invite à parler de ses obsèques – tout est prêt et nous 

avons une belle discussion. Puis, je vois sur la table un 

CD de Johnny Hallyday. Je lui demande pourquoi Johnny 

Hallyday. Elle me répond que c’est parce que c’est une 

personne qui m’a accompagnée durant toute ma vie, 

pour moi c’est un exemple de vie de quelqu’un qui 

malgré son succès était quelqu’un de très seul. Dans les 

épreuves, elle écoute des chansons de Johnny. Je 

trouvais ça très cocasse. Du coup à la fin de nos 

rencontres, je lui demande ce qu’elle veut écouter. Elle 

me dit que « ce n’est pas parce que vous êtes 

catholique, mais j’aimerais bien écouter « Oh, Marie ». 

Car cette chanson est très belle et touchante, d’une 

personne qui s’abandonne totalement dans les mains de 

Marie. Voilà, ce sont des cheminements toujours très 

particuliers à accueillir avec les résidents. » 

Abbé Raimundo Mendes de Freitas, prêtre de la 

communauté lusophone 

« Dernièrement, j’ai 

baptisé deux sœurs de 

St-Prex de 12 et 18 ans. 

Leurs parents sont 

évangéliques. La plus 

grande est venue une fois 

à l’église et à la fin de la 

messe, elle m’a demandé 

si elle pouvait être baptisée. Elle avait des difficultés à 

l’école et lorsqu’elle est venue à la messe, elle a senti 

qu’elle pouvait compter sur Jésus et qu’Il était comme 

son ami. Nous avons fait 2 ans de préparation et 

finalement les parents ont également voulu retourner à 

l’église grâce à leurs filles. Le jour du baptême était très 

émouvant. Ce baptême a été pour moi une belle 

expression de la joie qui inonde le prêtre au cœur de son 

ministère. » 
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Horaires des messes – Juin 2023 
Messes hebdomadaires 

 Apples Aubonne Bière Gimel Longeraie Morges Préverenges Rolle St-Prex 

Ma      18 :30  12 :30  

Me  18 :00    08 :30    

Je      08 :30  18 :30  

Ve      18 :30   08 :30 

Sa  18 :00     
18 :00 

19 :30 (esp.) 
   

Di     
10 :30 (port.) 

18 :30 
09 :30 

11 :00 (ita.) 
 09 :30 

09 :00 (port.) 
11 :00 

 

Messes semi / mensuelles 

 Apples Aubonne Bière Gimel Longeraie Morges Préverenges Rolle St-Prex 

Fête-Dieu 
Dim. 11.06 

    10 :30   09 :30 11 :00 

Vendredi    
30.06 
18 :00 

     

Dimanche   
25.06 
11 :15 

 

   

04.06 céléb. 
oecuménique 

18.06 
11 :00 

  

 

Fête-Dieu à La Longeraie dimanche 11 juin à 10h30 - Pas d’autres messes à Morges et Apples ce jour-là 
 

Sont devenus enfants de Dieu par le baptême : LOURENCO MARQUES Fabio et Vicente, CUCCI Raffaella, VAUTHIER Aloane 
et Lio, NUZZO Elio et Matteo, TORO Melissa, SEVERE Alessio, PEDROSA Maïlys, WÜRZNER Eliam, SALERNO Federico, 
RAMOS SOARES Biatriz et Maria, MÜRSET Adrien, CARVALHO ALMEIDA Dinis Manuel, BEJA HORTA Pedro, VIEIRA Alice, 
BOURDEL Leo, PUPIN Héloïse, NOTARI Matteo, DOMINGOS FERREIRA Mateus 
 

 

Sont entrés dans la maison du Père : Jean-Jacques MONNEY, Reynald MOREL, Stuart BEVAN, Marianne OSTERTAG, 

SINOPOLI Paolo, TONINI Tania, MICHOUD Marie-Gladyse, BUCHS Jean-Claude  

Contacts utiles de l’UP : secrétariats, prêtres, 

diacres et communautés linguistiques 

Secrétariat Morges   021 811 40 10 

Secrétariat Rolle    021 825 15 68 

Abbé Charlemagne Diawara-Doré  076 630 40 75 
paroisse.morges@cath-vd.ch  
Abbé Charles Kazadi   076 580 32 48 
paroisse.rolle@cath-vd.ch  
Abbé Jean-Bosco Cishibanji Rwasha 079 936 31 61 
Abbé Régis Kabanda   079 881 33 92 
Diacre Roland Muggli   076 338 95 27  
Diacre Philippe Do   078 894 10 37 
Diacre Stephan Rempe   079 703 59 90 
Anne-Dominique Thaler (AP)  076 476 30 99 
Elodie Goulet (AP)   079 421 13 95 

Communauté italophone     
morges@missioni.ch  

Communauté lusophone   078 841 65 63 
raimundo.defreitas@cath-vd.ch 

Communauté hispanophone   
pedro.delgado@cath-vd.ch   076 479 09 39 

Pôle catéchèse 
Véronique Rakic    079 871 44 04 
Evelyne Tasev    079 715 05 05 
Grace Elias    076 690 76 59 
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Correspondants des paroisses et communautés : 
Apples : Nicole Menoud 
Aubonne : Sybille Von Streng 
Bière : Monique Bart 
Gimel: Isabelle Ballenegger 
Morges: Gwenola Reichen 
Préverenges : Colette Cegielski et Edith Buchegger 
Rolle: Bertrand Gabriel 
St-Prex: Pierrette Paulou-Vaucher 
 

Vous pouvez consulter ce bulletin en ligne sur : https://www.cath-vd.ch/paroisses/up-la-venoge-laubonne/ (onglet Publications) 
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